
Protokoll 2. Wegeausschuss-Sitzung Gemeinde Stapel! 

Datum: 21.11.2023 

Ort: Bürgerhaus Stapel 

Anwesend: 

a) Stimmberechtigt 

Ausschussvorsitzender 

Gemeindevertreter 

Gemeindevertreter 

Staben, Maurice 

Tore Staack 

Pawlak, Heiko 

Bürgerliches Mitglied 

Bürgerliches Mitglied 

Bürgerliches Mitglied 

Retzlaff, Uwe 

Callesen Achim 

Jensen, Thomas 

Vertreter für Hetnöcker, Sebastian 

b) Nicht Stimmberechtigt 

GV Frau Petra Spaarschuh 

GV Herr Rolf Jöns 

Bürgermeister Herr Jörg Lundelius 

Herr Heiko Dierks 

Herr Dirk Schlüter 

Herr Hartmut Börm 

Herr Stefan Holimer 

Herr Roland Börm 
Herr Sönke Jacobsen 

Herr Tüxsen 

Tagesordnungspunkte: 

1. Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der 

Tagesordnung 

2. Bericht Ausschussvorsitzender 

3. Zustand Gehwege 
4. Töschenweg 
5. Sperrung Grandwege 
6. Möglichkeiten ermitteln zur Verbesserung der Wirtschaftswege 

7. Lichtraumprofil aller Wege 

8. Parkplatz Eider 
9. Beschilderung Wege Eider/Hundebadestrand 

10. Anfragen + Mitteilungen 

11. Verschiedenes 



Protokollführerin: Frau Sonja Schwarz 

Beginn: 19:30 Uhr 

zu TOP 1) Eröffnung und Begrüßung durch Herrn Maurice Staben, Beschlussfähigkeit ist gegeben, 

TOP „Böschungspflege Antrag Strandstr." wird ersetzt durch „Möglichkeiten ermitteln zur 

Verbesserung der Wirtschaftswege", Tagesordnung wurde einstimmig mit Änderung angenommen 

zu TOP 2) Bericht Ausschussvorsitzender 
Das Regenrückhaltebecken beim neuen Baugebiet wurde ausgebaggert und ist damit fertiggestellt. Der 

Zaun ist in Fertigstellung. 

zu TOP 3) Zustand Gehwege 
Vom Bürgerhaus Richtung Norderstapel ist der Asphalt und die Pflastersteine auf dem Geh- und 
Radweg gebrochen, dafür ist die Gemeinde zuständig. 

Beschlussvorschlag: 

Die Reparatur der Wurzelbrüche in der Asphaltschicht im Geh und Radweg in der Bahnhofstraße 

(höhe Rettungswache und Höhe Kreuzungsbereich Hauptstraße) soll durch eine Firma behoben 

werden. 

Der Beschlussvorschlag wurde einstimmig angenommen. Entsprechende Angebote sollen eingeholt 

werden (Tore Staack - Fa. Iwers). 

zu TOP 4) Töschenweg 
Der Töschenweg befindet sich in einem sehr schlechten Zustand und wird gemacht, sobald das Wetter 

es zulässt. Bis dahin wird der Töschenweg mit einer Kette abgesperrt und ebenso in den 

Wintermonaten. 

Zu TOP 5) Sperrung Grandwege 
Einige Grandwege werden mit einer Kette abgesperrt, damit sich der Zustand in den Wintermonaten 

nicht durch Verkehr verschlechtert. Betroffen sind :„Russenweg",Töschenweg, miWesterkoog am 

deich, Zufahrt Betjem 

zu TOP 6) Möglichkeiten ermitteln zur Verbesserung der Wirtschaftswege 

Es müssen einige Wirtschaftswege instand gesetzt werden, wie zum Beispiel der 

Bischofsackerweg,Moorackerweg, kleiner Seeweg (Kööken). 
Die Wiederherstellung der Wirtschaftswege wird nach Rücksprache mit den Anwesenden Landwirten 

(siehe Gäste) in Eigenregie erfolgen. Die Gemeinde bestellt Grand zum Frühjahr 2024, welches in 

Norderstapel auf dem Twiebarg (Grünabfalldeponie) gelagert werden soll und in Süderstapel am 

Deich zum Westerkoog. Mit dem Grand werden die Landwirte in Eigenleistung die Löcher auffiflien. 

Herr Jörg Lundelius kümmert sich um ein SAT-Angebot zwecks Fräsen des TöschenwegsfMooracker. 

Der Plattenweg rechts vor der ersten Brücke am Erfder Damm weist hohe Kanten auf. Dafür wird Herr 

Jörg Lundelius das Bauunternehmer Achim Ehlers mit der Reparatur beauftragen. 

In Kööken wird die Kurve noch geteert in der ein Rohr (Durchlass) ausgetauscht wurde. 



Das Mulchen der Randstreifen in den Wirtschaftswegen übernehmen hauptsächlich die Landwirte 
selbst. Das soll in Zukunft auch so sein. Zusätzlich mulcht Herr Achim Callesen die übrig gebliebenen 

Randstreifen. Es wird gebeten damit erst ab 01. Juli des Jahres zu beginnen. 

Zu TOP 7) Lichtraumproflle aller Wege (Kürzen von Bäumen/Büschen/Hecken) 

Alle Asphaltstrassen werden jedes Jahr zurück geschnitten sowie alle 2 Jahre alle Wege 

(Plattenwege+Grandwege). 

Alle Anwohner sind angewiesen ihre Grundstücke sauber zu halten, dazu gehört auch das zurück 

schneiden von Bäumen/Büschen/Hecken. Einige Anwohner von Stapel halten sich leider nicht daran, 

und werden mit einem Schreiben auf ihre Bürgerpflicht hingewiesen. Termin für die Verteilung dieser 
Anweisung: 24.11.2023 ab 14 Uhr, Treffpunkt: Feuerwehr. Wenn die Bürger nach der Aufforderung 

nicht gehandelt haben, wird der Fall ans Ordnungsamt übergeben für weitere Maßnahmen. 

Zu TOP 8) Parkplatz Eider 
Der Baum am Parkplatz Eider ist zu groß geworden und muss beschnitten werden. Laut Herrn Jörg 

Lundelius befindet sich das Grundstück und somit auch der Baum im Privatbesitz. Es wird 

vorgeschlagen mit der Eigentümerin einen Termin zu vereinbaren. 

Zu TOP 9) Beschilderung Wege Eider/Hundebadestrand 
Der Hinweis zum Hundebadestrand ist unzureichend. Es muss ein Schild mit dem Hinweis zum 

Hundebadestrand geben direkt am Badestrand, an der Kanueinsatzstelle und höhe Slipanlage. Laut 

Herrn Achim Callesen existieren noch Schilder, die nur entsprechend bearbeitet werden müssen. 

Der Ausschuss hat einstimmig abgestimmt, dass die Schilder aufgestellt werden sollen. 

Es müssen am Heesenweg Richtung ehemals Bauwagen Kita neue Hundetonnen aufgestellt werden, 

weil überall die Hinterlassenschaften in den Tüten rumliegen. 1 Tonne soll am Anfang Ecke 
Wolmberg aufgestellt werden und eine am ehemaligen Standort vom Bauwagen Kita. Auch müssen 

neue Hundetüttenautomaten bestellt werden um diese mit aufstellen zu können. 

TOP 10 + 11) Anfragen, Mitteilungen, Verschiedenes 
Es soll bei den SUV Arbeiten die Asphaltierung der Straße zu Herrn Schulz aufgenommen 

werden(Jeppern). 

Bis zur nächsten Sitzung im Februar 2024 wird eine Prioritätenliste erstellt zwecks SUV Arbeiten von 

Asphaltstrassen. Vorschläge werden gerne entgegen genommen. 

An der Brücke zum Schöpfwerk und am Schöpfwerk sind Flickarbeiten zu verrichten. 

Am Großen Seeweg sind auch Flickarbeiten zu verrichten, die aber erst einmal markiert werden und 
dem BZMG gemeldet werden müssen. Eventuell haben die Schäden mit den Arbeiten vom BZMG zu 

tun. Markierung übernimmt Herr Rolf Jöns. 

Maunce Staben informiert, dass die Wege um die ehemalige Kieskuhle im Ortsteil Süderstapel 

gekniffen werden bis heran an den Weg „Am Streng". Des Weiteren wurde aufgenommen, der zweite 

Plattenweg links nach dem Twieberg Richtung Erfde und Restarbeiten am Töschenweg, 

Bischoffsacker und Kreuzungsbereich erster Weg rechts nach der Ortsausfahrt Norderstapel nach 

Wohide. 

Der Graben am Blöckweg hinter Frau Zimmer ist versandet und muss ausgebaggert werden. 

Bauunternehmer Herr Achim Ehlers wird damit beauftragt. 



Sitzungsende: 21:21 Uhr 

Protokoll genehmigt: 
202 

(Datum) (Unterschrift Ausschussvorsitzender) 


